

La Corte de Cartago y nuestro diario

III

LOS TRIUNVIROS

Si no fuese una desproporción colosal entre los lugares, las tendencias y las personas, diríamos que en la Corte Cartaginesa, se formó un triunvirato, remedo del que surgió en Roma después de la muerte de César. Octavio, escribe Alejandro Dumas, es el político de las combinaciones abogadiles. Este sería Astúa. Ni el agente de Cabrera, ni el agente de Figueroa podrían parangonarse con Antonio y con Lépido, tales como les pinta William Shakespeare en su tragedia «Julio César».

Mas, si en Francia se calificó con el nombre de triunvirato una asociación política, en los días de la matanza de San Bartolomé, ¿por qué no hemos de llamar triunviros á las personas de Estrada Cabrera y Figueroa, en la Corte, cuando estos gobernantes de 1908 á 1911 querían matar los gobiernos y los partidos que en Centro América no se sometían como ilotas á los caprichos de Estrada Cabrera?

Necesaria y fatalmente Astúa, Bocanegra, Gallegos, Martínez Suárez y Morales tenían que secundar los trabajos políticos de Estrada Cabrera.

Se trata de acontecimientos históricos. Vamos á probarlo.

Estrada Cabrera de adversario se tornó en partidario de la Corte. Poco á poco, él ha logrado ganar terreno en ella. El General don Fernando Figueroa mató la independencia de El Salvador. Figueroa y su oligarquía, la oligarquía más nula de todas las oligarquías nulas de Centro América, pedían de rodillas las órdenes que Estrada Cabrera se dignaba darles. Por consiguiente era dueño de la voluntad del Magistrado por El Salvador. Ya en octubre de 1908, disponía Estrada Cabrera, incondicionalmente, de la voluntad de Astúa Aguilar.

Al mismo tiempo que se seguían las cuestiones del Gobierno de Honduras y del General don Pedro Andrés Fornos Díaz, trabajaba Estrada Cabrera, con tesón y por todos los medios

imaginables, en derrocar los gobiernos del General don José Santos Zelaya y el General don Miguel R. Dávila, y de impedir que subieran á la Presidencia de Costa Rica el Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno y á la Presidencia de El Salvador el doctor don Manuel Enrique Araujo. Estrada Cabrera quería ser el árbitro del Tribunal de Arbitraje á fin de evitarse nuevas demandas. La presencia de Magistrados incorruptibles é independientes como los doctores don José Madriz, don Alberto Uclés y don Francisco Paniagua Prado le contrariaban. También contrariaba esa presencia á los Magistrados cabreristas. La minoría, aun derrotada ilegalmente, podía cometer el delito de lesa Majestad contra Estrada Cabrera y el escándalo de la protesta contra los Magistrados de la mayoría. Por otra parte, sueña Estrada Cabrera en conquistar Centro América, no con el valor militar de Rufino Barrios, sino poniendo virreyes en los Estados. En estos planes, un Magistrado aportó su inagotable vena de maquiavelismo criollo.

Resuelto, á tontas y á ciegas, el litigio del Gobierno de Honduras, el triunvirato entró en acción. Un Magistrado dirigía la maniobra. Otros dos la secundaban. Astúa la borró en la sombra para evitar á toda costa que llegara á la Presidencia el Licenciado Jiménez Oreamuno. Astúa, con voz de sirena y redes de gladiador nocturno, se acercó al Presidente don Cleto González Víquez para que éste impusiera por la fuerza la candidatura del Doctor don Pánfilo Valverde. Astúa expuso los peligros personales é internacionales de la candidatura del señor Jiménez. Los peligros extraños venían á ser algo así como una amenaza en el agente de Estrada Cabrera y Figueroa. Adoptada la candidatura oficial del Doctor Valverde se usurparía el poder al Jimenismo en las mismas condiciones con que cuatro años antes se venciera á los partidarios del Licenciado don Máximo Fernández, don Tobías Zúñiga Castro, Licen-

ciado don Bernardo Soto y Licenciado don Ezequiel Gutiérrez. El antiguo Ministro de Gobernación es un maestro consumado en esas cosas.

Mas, el Presidente González Víquez, abogando sus resentimientos, sobrepuso la ley á su persona, la libertad á la arbitrariedad y el derecho á la fuerza. El Presidente González Víquez dió completas garantías para el ejercicio del sufragio. Entonces la Candidatura del Dr. Valverde se esfumó como un espejismo, ó más bien, huyó para no ver como huyen LA VERDAD, LA JUSTICIA y LA INTEGRIDAD cuando un político de las agallas de Astúa, con la máxima de Falleyrand, usa las palabras integridad, verdad y justicia.

En su campaña de zapa contra la candidatura del Lic. Jiménez, recurrió Astúa, como los triunviros de la época de la San Bartolomé, á la lucha religiosa. Fué un espectáculo cómico contemplar á ciertos enemigos del Catolicismo, que tenían por órgano de la candidatura del Dr. Valverde un periódico que iba á defender, á Nuestra Santa Madre la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, del

impío don Ricardo Jiménez, que sin duda, cual otro Diocleciano, acabaría con los católicos costarricenses.

Entre bastidores, Astúa Aguilar se había despojado del gorro frigio del jacobino y de sus doctrinas espiritistas, teosóficas, metempsicocistas, panteístas y darwinistas, para vestir la sotana y con un camándula en la mano, contribuir á la propaganda de la fe y extirpación de las herejías, á la obediencia al Santo Padre, á los Cardenales, Patriarcas, Arzobispos, Obispos, Primados, Vicarios, Canónigos, Abades, Jesuitas, Frailes Mayores y Menores, Monjas, Curas, Clérigos, Abates, Diáconos, Subdiáconos, Sacristanes y Monaguillos, á la observancia del Syllabus, el acatamiento de los dogmas de todos los Concilios y á la mística adoración á los Angeles y Serafines, Arcángeles y Querubines, Tronos y Potestades, Coros y Dominaciones, á los Santos Patriarcas y Profetas, Mártires y Confesores y Santa Ursula con las once mil vírgenes.

Hé allí Astúa, el Jefe del triunvirato en la política y en la política religiosa.

Por deber de cortesía

A Ronulfo Carnegie

Quiero hacer constar que desde el momento en que supe que ya el Congreso había dispuesto empezar á discutir el Contrato de Construcciones, resolví por mi parte callarme, pues me pareció que desde ese instante no debían oírse más voces acerca de ese asunto, que las muy autorizadas de los Representantes de la Nación, y que cualesquiera otras que pretendieran hacerse escuchar entonces, serían cuando menos impertinentes. Cada cosa tiene su tiempo oportuno, y el de nuestra discusión había terminado desde la hora misma en que el Congreso trajo á su palestra el asunto y abrió los debates sobre él. Aquel Alto Cuerpo es nuestro superior en dignidad y en gobierno, y el respeto que le debemos nos mandaba callarnos cuando él se disponía á hablar.

Pero acontece que desde las barras de la Cámara, donde ha ido a acampar la *claque* reclutada por los maderos para ejercer presión moral sobre los diputados, me dirige de nuevo la palabra mi simpático amigo Ronulfo Carnegie, y yo no puedo dejar de contestarle, aunque inte-

trumpamos momentáneamente la serena discusión del Congreso.

Venga acá esa mano y apriete duro, mi buen amigo. Ya estamos de acuerdo, no en un punto como dice usted en su última carta, sino en muchos puntos, en los que también estamos de acuerdo con la mayoría del país, con esa inmensa muchedumbre que no presenta memoriales, porque ya sabemos que ese recurso sugestivo es del que se sirven frecuentemente los que no tienen razón para defender con él las malas causas, como esa de los madereros, que son cuatro aserradores de poró y cuatro vendedores de esa estopa.

Estamos de acuerdo en varios puntos: en que el defecto principal del Contrato consiste en haber sido presentado por persona que no goza de generales simpatías; en que se sospecha que esa persona puede ganar algo en el negocio, y por nuestra parte no quisiéramos darle ni agua: en que el Contrato no perjudica á los buenos artesanos ni tampoco á los buenos madereros, porque la Compañía no hará casas para los ricos sino para los pobres, y aque-

Cartón Embreado

Avisamos á nuestra clientela que acabamos de recibir el **Cartón Embreado** que sustituye con ventaja á la madera, que según el reglamento de construcciones, debe colocarse debajo del hierro en los techos.

Pase á conocerlo. Ya ha sido empleado con buen éxito en varias construcciones en esta ciudad.

JUAN KNÖHR HIJOS

llos operarios que saben trabajar bien, y los aserradores que sacan buenas maderas tendrán siempre la clientela de los ricos; en que la nube que se ha levantado contra el Contrato es la polvareda de mezquinos intereses, agitada por media docena de especuladores que están explotando la mina de la necesidad pública; en que esa media docena de especuladores harán su agosto á expensas de los que forzosamente tienen que acudir á ellos, porque no hallan otra tabla de salvación á que asirse; y por último, para no citar otros puntos, estamos también de acuerdo en que á nadie se le ocurre nada si no es cuando otro se propone hacerlo, que entonces todos corremos á ver cómo le hacemos la competencia.

A propósito, amigo Carnegie, le contaré que yo tuve un perrito que por nada del mundo se animaba siquiera á probar los sobros de mi frugal comida, acostumbrado como estaba á la carnita machacada y bien oliente que le daban sus primitivos dueños; pero, yo que conozco lo que es la envidia hasta en los animales, me valí un día de una treta para hacerlo comerse lo que yo le daba: traje de la vecindad un cachorro á la hora de mi almuerzo; en cuanto lo vió mi perrito casero le enseñó los dientes; púseles el plato de sobros en el suelo, y como el advenedizo se acercara con intención de comerlos, lanzóse el mío sobre el modesto potaje, y se lo tragó á grandes tarascas sin mascarlos. Aplique usted ese cuento á quienes quiera, que no se equivocará porque así procedemos todos aquí.

No terminaré sin hacerle notar otro punto en que también estamos de acuerdo, aunque usted diga por el

¿Quiere ó no quiere?

Si Ud. quiere tener mercaderías recién llegadas de Europa, bonitas, buenas y baratas, acuda á la Tienda

La Poupée

de BEJOS YAMUNI

frente al costado Este del Mercado de esta ciudad, y se vencerá.

momento que nó, y es en que si este Contrato se rechazara, debemos perder la esperanza de que capitalistas exttangeros propongan otro sobre el mismo negocio, porque sabrían que iban á encontrar los mismos motivos de repulsa; y por lo que hace á empresarios del país, sus propuestas son papel mojado, por la sencilla razón de que no tienen ni podrán hallar capital suficiente para llevar á cabo un plan de construcción de casas para pobres, en las condiciones del Contrato inglés.

Ya este asunto va á terminar por fortuna, y buscaremos usted y yo tópicos nuevos y más agradables para nuestra futura correspondencia, que yo quisiera mantener siempre muy activa con quien, como usted, maneja una pluma tan fina, tan ágil y tan limpia.

Le estrecha afectuosamente la mano su amigo,

RAFAEL VILLEGAS

Julián Pastor y Señora

tienen el gusto de ofrecer á sus amistades un varoncito que en la mañana del sábado último, ha venido á llenar de alegría su hogar

San José, 2 de Julio de 1911

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore ●●● Línea da Genova a Puerto Limón

El vapor «CITTA DI MILANO»

Sale de Génova el día 19 de Junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla y Colón. [Llegará á Limón el 30 del mismo mes, ó 19 de julio y sale el mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

Primera clase Frs. 700
Segunda clase » 550
Tercera clase » 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José, SASSO & PIRIE, Agentes.—En Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub-agentes.

San José, 19 de Mayo de 1911.

BASIGÓ & ALVARADO

Finísimos Satines de Algodón

que semejan seda china

Competencia en zarazas y mantas

Croniquillas luneras

Banquete al maestro

¿Por qué harían la fiesta en el retirado departamento donde los domingos, después de las 10 a. m., ponen la cantina en el Imperial?

La comida fué espléndida, cosa que no es de extrañar, porque muchos de los obsequiantes siempre le han dado *buenas comidas* al Maestro, en corrillos y en cualquier parte donde él no estaba.

El *menú*, de lo mejor: sopa á la mentecata; pescado á la idiota; entrada á la imbécil; solomo á las dos *mamas* (Costa Rica y Cuba); et sic de ceteris.

Don Cleto resultó un enamorado perdido de los principios (no los de la mesa, sino los políticos). Así son todos los que han hecho torerías en el Poder.

Yo tuve que excusar mi ausencia, (por falta de invitación).

Corte de Justicia Centro-Americana

El doctor Paniagua, después de quedar á pan y agua por largos meses, porque el Gobierno de Nicaragua no quería enviarle la paga, fué repueste *de hecho*. *Mal hecho*, según los tratados de Washington; pero

bien hecho, según Agua Florida. Lo raro sería que, Agua Florida encontrara malo un atropello á la ley.

Largueza del Gobierno

Me informan que el Gobierno, ha dado al Dr. Zambrana cinco mil colones para que se vaya á Cuba (á ver si lo hacen Ministro en Bogotá. (No sabía yo que Cuba tuviera tan mala voluntad á Colombia.)

¡Estamos lucidos! El Congreso le da al Maestro cuatrocientos colones mensuales, si éste se queda aquí, y el Gobierno le da cinco mil colones para que se vaya.

Esto me hace recordar al viejecito aquel, Pedro el de la guitarrita, que decía muy satisfecho:

—¡Qué suerte tengo yo: unos me pagan por que toque, y otros porque no toque!

Y á propósito de los cinco mil: ¿publicará el Gobierno el acuerdo que los concede?

¿Por qué no, cuando publica acuerdos que mandan pagar hasta los desperdicios para los gatos de la Casa Presidencial? (Me refiero á los gatos de veras, esto es, á los de la raza felina).

Contrato de construcciones

¡Que lo aprueben, que lo aprueben, porque así resolveré yo el problema de vivir en casa alquilada al Gobierno, cosa que tiene la mar de ventajas, como cualquiera puede suponerlo!

Francamente, prefiero ser inquilino del Gobierno que no de Dubois; por que lo que es el Gobierno tendrá que ser, con el tiempo, dueño de muchísimas cosas, salvo que se decida á venderlas por lo que den. De todos modos la cosa es estupenda.

RICHARD RABBIT

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Relojes, Joyas, Alhajas de todas clases, etc., etc.

SURTIDO COMPLETO Y SIEMPRE RENOVADO.

PRECIOS MUY BARATOS

Quiere Ud. vestir elegantemente y con poco dinero?

Vaya usted á mi tienda

lado Sur del Mercado, frente á «La Marina». En ella encontrará toda clase de telas buenas, baratas y de buen gusto, y cuantos artículos le sean necesarios: Buenas frazadas, de lana y algodón, pañolones, paraguas, tafetán de seda y algodón, gran surtido de lanas, buen surtido en *céfiros* para camisas de hombre, zarazas en los mil dibujos y de todos los precios, perfumería, medias para señoras, caballeros y niños, pañuelos, camisas, etc.

Va Ud. á casarse y no quiere ó no puede desembolsar mucho dinero? Venga donde mí y verá que yo vendo barato. Se le atenderá con la mayor amabilidad.

JOSE SARQUIS

Espacio reservado

para la gran

Cervecería

TRIAU BLE

San José

Limón

Puntarenas

(COSTA RICA)

LA ALHAMBRA

de PAGES & Ca.

Gran surtido de Géneros, Abarrotes y Licores
de todas clases
que son **RENOVADOS TODOS LOS MESES.**

ESTA CASA
NO TIENE SUCURSALES.

San José, mayo 10 de 1911.

Para marcar á los criminales

Sabido es que hasta el año 1852 se marcaba en Francia con un hierro enrojecido, á los criminales peligrosos.

El procedimiento fué hallado brutal y desapareció.

Se propuso entonces reemplazarlo por un pequeño tatuaje en una región oculta. La idea muchas veces propuesta, no fué adoptada.

Se la reprochaba con justa razón el ser muy visible, y sobre todo no ser factible de borrarse hasta la muerte del tatuado, aún cuando éste se corrigiese y entrase en el buen camino.

Todos los criminalistas reconocieron sin embargo que sería muy conveniente que todos los criminales llevasen una marca física, á condición de que no fuese ni evidente, ni infamante.

El doctor Icard, de Marsella, acaba de presentar una proposición por medio de los «Archivos de antropología criminal», en este sentido y que según él resolvería la cuestión.

Su procedimiento consiste en inyectar en frío bajo la piel, cierta cantidad de parafina, determinando una pequeña nudosidad, cuyo origen judicial permanecería ignorado por los no iniciados.

Los puntos de la piel elegidos para la inyección cambiarían según la naturaleza de los crímenes ó delitos y también en conformidad con el peligro que ofrece el criminal.

Como hace notar justamente, M. Icard, todos los trabajadores honrados llevan el sello físico particular y característico de su profesión. ¿Por qué pues han de evadirse de esta ley general del trabajo y no han de llevar los criminales su sello profesional?

AVISOS DE OCASION

Se necesita un piano en alquiler.
Dirigirse al Apartado 112, San José.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR.

Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

El asunto empréstito

Parece, pues, que podemos estar tranquilos respecto de lo que el Gobierno piensa hacer con la ó las propuestas para negociar el empréstito conque se cancelará la deuda interior del país, según lo que se deduce de las averiguaciones que á ese respecto ha podido hacer la Prensa, en su laudable empeño de procurar que se aclaren esos misterios.

De las averiguaciones obtenidas resulta que al Gobierno tiene deter-

minación de presentar en todo caso al conocimiento del Congreso lo pactado con los banqueros franceses, aun cuando presente también la propuesta americana, si la considerase tan digna de examen como aquella. Más claro: que si la propuesta americana pareciere aceptable al Gobierno, se someterán ambas á la elección del Congreso; y si aquella no satisficere al Gobierno, sólo se llevará al Congreso la propuesta francesa.

Así estamos de acuerdo en cuanto á lo principal, esto es, en cuanto á que se discutan á plena luz las proposiciones que para el empréstito se hayan recibido, pues por lo que á lo demás respecta, es decir, á los viajes disimulados de don Felipe, al envío á New York del joven Huet como quien viaja también por salud, y á los escondites á que se ha venido jugando en este negocio, en eso no podremos ponernos de acuerdo, porque la diplomacia de tapujos sólo se usa para los grandes asuntos de la política de Estado, en que el secreto de las negociaciones se guarda porque así convenga á otro ú otros Estados. Pero en negocios de la naturaleza de este de que ahora tratamos, lo decoroso es plantearlos á la luz meridiana, como hacen todos los países que lanzan sus empréstitos á los mercados.

En fin, que se conozcan y se discutan las proposiciones que haya, y con ello nos conformamos, porque del mal el menos.

DELIO

Visiones del agua

La laguna es un ara... En las remotas terturas de sus aguas sueñan cosas misteriosas y frágiles é ignotas, el alma de los pájaros: LAS ROSAS, ó el alma de los mares: LAS GAVIOTAS.

La laguna es un alba... En un momento de visiones fantásticas se puebla, ya sea pase en loco fingimiento el ala de las cúspides: LA NIEBLA, ó el ala de los páramos: EL VIENTO.

La laguna es una ánfora... En el frío y tenue dorso de sus aguas flojas á veces ruedan desde el bosque umbrío, el llanto de los árboles: LAS HOJAS, ó el llanto de las hojas: EL ROCÍO.

El agua duerme... duerme. Cesó el lento arrullo de caricias en los nidos y sólo se oye el lastimoso acento que deja entre los árboles erguidos el ala de los páramos: EL VIENTO!

Rafael Angel Arraiz
(Caracas)

MOVIMIENTO DIARIO

Vapor en puerto

Un navegante detenido

Puntarenas, 2 de julio.—Hoy á las seis a. m. fondó el vapor norteamericano «City of Panamá», procedente de Ancón Canal Zone, Capitán, Holland, y consignado á F. J. Alvarado & Co. Pasajero: Ricardo Chong, que aún no ha sido aceptado hasta que sean examinados sus pasaportes de acuerdo con la ley. Carga: 1,971 bultos con 175 toneladas. Correspondencia, 5 sacos y 1 paquete.

AVISO

Durante mi ausencia del país he conferido poder generalísimo al señor don Anastasio Herrero.

El señor don Alcides Ramírez queda encargado de recolectar las cuentas que se me adeudan en Limón.

M. VELÁZQUEZ



¡¡ YA LLEGARON !!

Son los mejores
tacones de hule del mundo



Los encontrará en el
Gran Depósito de Materiales para Zapatería

de **ALFREDO MATA**

FRENTE AL
BANCO ANGLO

ARRIENDO

Del 15 del corriente en adelante se ofrece en arriendo la casa ocupada actualmente por el Licenciado don Alejandro Alvarado h., en el barrio de Otoya, y en la cual se dispone de una pieza para oficina, sala, cuatro aposentos, comedor, cuartos para sirvientes y para viveres, cocina, baño, dos excusados, dos patios, siendo el del interior enlosado, y corredores.

Es de reciente construcción y tiene jardín frente á la calle. Para precio y condiciones dirigirse á

Manuel Soto Lara

Motor Eléctrico

de 2½ caballos

Con Cilindro y Rostato de repuesto

SE VENDE BARATO

Informarán en esta oficina.

LA DEMOCRACIA

entre el Mercado y frente al Banco de Costa Rica.

SURTIDO COMPLETO DE CALZADO

—para señoras, hombres y niños—

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes
Venta de materiales - - - **J. B. NIGRO**

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE

MANUEL ESCORRIOLA

La casa más prestigiada en todo el país por la inmejorable calidad de sus materiales.
Gran surtido de calzado para niños, en todos colores, formas y tamaños: para todos los gustos.

Nicaragua al día

Managua, 30 de junio.—Recibido en San José, el 1º de julio.—Ante-noche á las 10 y 30 estalló en Juigalpa, en casa de don Alberto Argüello, una bomba de dinamita en el techo, causando considerables destrozos. Ocurrió el Director de Policía al oír la detonación acompañado de otras personas, y ya cuando estaban en la casa, estalló otra bomba en la parte trancera de la casa, acudió á ese lado el Director de Policía y vió á un hombre vestido de negro que iba huyendo, disparándole dos balazos con su pistola, pero sin saberse hasta la vez si fue herido ó no.

Inmediatamente el señor Argüello presentó una denuncia escrita pidiendo la detención de algunos que él considera sus mortales enemigos, habiéndose capturado por ese motivo al Juez del distrito, don Virgilio Molina, y el Juez local, don Nicolás Morales, quien fue diputado en la asamblea.

La Corte de Justicia se ha dirigido al Ejecutivo pidiendo que se pongan de acuerdo con respecto á los Jueces que ya fueron puestos en libertad provisional.

La familia del señor Argüello se salvó milagrosamente, pues la casa está prácticamente destruída.

El Subsecretario de la Guerra, Coronel Hildebrando Rocha, salió hoy mismo con dirección á Juigalpa con el carácter de enviado especial del Ejecutivo para investigar los hechos y resolver lo que sea conveniente.

—Hoy se verificaron los funerales de un hijo de don Salvador Calderón.—JUAN R. AVILÉS.

ARTISTICO OBSEQUIO

Leemos en *Le Temps*, de París:

«Entre los cuadros expuestos en el último Salón de pintura de París, uno de los más admirados ha sido una tela en que Roll evoca el recuerdo del General San Martín, á quien la República Argentina debe su independencia.

»El Gobierno francés mandó pintarlo al artista con la intención de hacerla reproducir en tapicería en los Gobelinos, para obsequiarla á la República Argentina.

»Montado en un fogoso caballo gris, de cola y crin rojizas, el guerrero está representado en medio de ro-

cas derrumbadas, dando la señal del ataque á los atrevidos soldados que lo siguen.

»En un cielo de indeciso tinte de un gris rosáceo, cuyos tonos se asocian de feliz manera con la nota de los uniformes de un gris azulado, dos figuras vuelan, simbolizando el ardor guerrero y la gloria, y parecen guiar hacia adelante al General.

»En la orla de la composición, muy ancha, figuras alegóricas están rodeadas de la bandera argentina, blanco y azul claro, y de ejemplares de la flora y la fauna de las pampas.

»Una nota viva, de un hermoso color bermejo, es la única que ale-

gra esta gran composición, tratada en general en una gama de tonos apagados, de los cuales el artista espera el más hermoso efecto en su forma definitiva».

REMITIDO

De Turrialba

Muy bueno sería, que el policía de higiene, tuviera un 'poquito' de cuidado en limpiar el Mercado. Se cree que hará próximamente un año que no se barre: las hojas de cebollas y

de repollos, no dejan por donde entrar al mercado.

Ya que es tan activo para cobrar á los comerciantes, más de lo que valen los tramos, así debía de ser para asear el mercado. También es bueno que los policías dejaran de andar charlando con los particulares, se ven obligados á que todos les falten al respeto, y sin poder hacer un cumplimiento como es debido. La autoridad superior debe vigilar esto. Junio, 29 de 1911.—CORRESPONSAL.

DESPEDIDA

El señor Rodolfo Tosta, representante general de la Compañía EVANGELINA ADAMS, nos suplica que por nuestro conducto, demos las gracias á la sociedad josefina, y á la Prensa en general, por las deferencias que se le dispensaron durante su estada en ésta, tanto á la Empresa, artistas y á su persona.

Hoy sale el señor Tosta para puerto Limón, donde le deseamos sea grata su permanencia.

Empéstito arreglado

BAJO ESTAS BASES:

1º—Encargar toda la semilla para potrero de gengibrillo al que suscribe. 2º Comprarle la semilla de guinea para repasto que aún le queda á Ernesto Valverde Soto en su casa de habitación sita 50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico.

Adicional.—Visitar el depósito de maderas de la «Pacific Lumber Co.» para comprar caña de construcción.

ERNESTO VALVERDE

JUAN MONSÓ

PINTOR - DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Aptdo. de Correo N° 620.

Simón Amador S.

REPRESENTANTE EN LAS REPUBLICAS CENTRO-AMERICANAS Y PANAMA, DE LAS FIRMAS:

Chs. Farré.—Reims, FRANCIA.
M. Hirschberg & Co.—Eibenstock, ALEMANIA.
Carlos Mosch.—Haida, BOHEMIA.
Buffalo Specialty Company.—Buffalo, NEW YORK.
Hard Manufacturing Co.—Buffalo NEW YORK.
Sacks Koffer Fabric "Stabilist" Friedr Jone & Co.—DRESDEN.
Bouchard Aine & Fils.—Bordeú, FRANCIA.
Cde. Brun Perod & Cia.—Isère, FRANCIA.

Birkedal Harmann & Cia.—BORDEAUX.
Leipziger Farbenfabrik, A. Wohlfarth.—LEIPZIG.
"De Veluwe".—Nunspeet, HOLLAND.
Colgan Gum & Cia.—Lonsville, NEW YORK.
Johannot & Cia.—ANNONAY.
Dressel, Klster & Cia.—PASSAU, BAVIERA.
A. Pourgoz & Fils.—AIX EN PROVENCE.
Willemez, Norel & Van Dorsten.—WEESP.
National Paper & Type Co.—NEW YORK.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

ABONOS

Los abonos siguientes han llegado y están á precio de costo, á la disposición de los agricultores:

Superfosfato de cal, Cloruro de potasio, Sulfato de potasio, Nitrato de soda, Sulfato de amoniaco, Sulfato doble de potasio y de magnesio, Sulfato de hierro.

Los agricultores pueden dirigirse para los pedidos y para los consejos de aplicación de estos abonos al jefe de la oficina técnica de consultas agrícolas, (*diagonal al Correo*).

J. E. VAN DER LAAT.

ALMACEN ROMERO

AHULADOS
 CAPAS DE HULE } para hombre,
 PARAGUAS } señora y niño

NOVEDADES
 ARTICULOS PARA HOMBRES

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Aunque desaparecieron hace tiempo los motivos para quejarnos de las desgracias de Cartago, reparadas en lo humanamente reparable, la popular tienda de JOSE AVILES (a) VALBUENA, sigue vendiendo todas sus mercaderías á los precios más bajos de la plaza, entre los que se hallarán géneros superiores para señoras y caballeros, pañolones, rebozos, paraguas, juguetes y cuanta curiosidad encierra este pequeño almacén.

RETRETA

para hoy lunes en el Parque de Morazán

- 1ª—Schiller (marcha) . . . MEYERBEER.
 - 2ª—Polonesa de Concierto VIDAL.
 - 3ª—Triunfo de Amor (en-tre-acto) JULIO FONSECA
 - 4ª—Una Fiesta en Aran-juez (fantasía española) DEMERSEMANN
 - (a) Llegada de los señores.
 - (b) Baile bolero.
 - (c) La cacería.
 - (d) Final.—Canto Nacional.
 - 5ª—Guillermo Tell (ob.) ROSSINI.
- Solistas: don Roberto Cantillano (flauta), y don Ernesto Alvarado (oboe).
- El Director, R. CAMPABADAL

HOTEL CENTRAL

Frente á la Casa Presidencial.

Esmerado servicio, tanto en la alimentación como en aseo en las habitaciones, que son amplias y nuevamente renovadas.
 La Cantina está surtida de los más afamados Licores, aguas minerales y Conservas.

Muy buen trato á los pasajeros. — PRECIOS MODICOS.

CONZI Y FERRANDO, Propietarios.

De aquí y de allá

Planillas Municipales

Ayer fueron pagadas por el señor Pagador Municipal, así:

Macadam	€ 1,045.20
Apertura de calles	40.20
Quebrador municipal (galerón)	111.65
Matadero	6.40
Gastos oficina	2.75
» Regaderas	12.00
Baños Municipales	14.15
Corral para perros	63.90
Puente (acequia cañería)	176.60
Higiene (jornales)	416.50
Entierros pobres	4.50
Útiles trabajo	89.50
Desinfección	10.90
Acequia (cañería)	41.50
Cañería (nueva)	75.80
Cañería (San José)	128.70
Revisión impuestos urbanos	16.50
Basuras	345.20

TOTAL € 2,601.95

De Esparta

Al fin como que la asociación que en días pasados trató de formarse para establecer una carnicería, fracasó, cosa que desde un principio auguramos.

—El estado sanitario no es nada bueno; el paludismo está haciendo su agosto ayudado por la influenza y hay muchos niños atacados de enfermedades del estómago.

Convendría que la policía de hi-

giene desplegara un poco de más actividad, ordenando la limpieza de la población, sobre todo, las aguas estancadas y excusados que son verdaderos focos de infección; hay algunos de éstos situados en el propio centro que despiden emanaciones alarmantes.

—Parece, por lo que se ve, que á los cerdos se les ha dado carta blanca para vagar sueltos y con entera libertad en las calles.

Antes se toleraba á cada dueño de casa la crianza de uno solo de estos animales, manteniéndolo enchiquerrado y con el aseo posible, pero ahora hay solares donde existen en manadas nadando á su sabor en barriles putrefactos é inmundos, y la propia plaza central se ha vuelto un potrero de cabros.

¿Por qué será que se toleran todas estas *animallas*?

—Esparta es lugar donde han su-

cedido y suceden cosas singulares.

Cuentan las crónicas que don Manuel Peinado, español de nacimiento, sirvió aquí hace muchos años y por bastante tiempo la Jefatura Política: hombre caracterizado y aficionado al mando, adquirió tal prestigio y respeto en sus actos como autoridad, que es fama estuvo mandando algún tiempo después de haber muerto. Tal caso se repite actualmente, no se sabe por qué arte de encantamiento, pues por lo bajo se murmuró que un ex-sargento de policía, español por añadidura, á quien se destituyó en meses pasados de orden del mismo señor Presidente de la República, por atropellos y vejámenes cometidos, sea el mentor de la actual policía y que ésta obedezca y cumpla sus órdenes é insinuaciones, lo que es de suponerse, pues vive metido diariamente en el cuartel y se le ve en intimidad y cuchicheos con los polizontes. ¿Verdad que es singular el caso? Y esto lo sabrá el señor Jefe Político?

—Muy bien visto ha sido el que don José Ruiz, persona idónea y que goza aquí de generales simpatías por sus buenos y gratos antecedentes, haya entrado á servir la Secretaría de la Jefatura Política.

Mucho celebramos que al fin se haya hecho elección tan acertada, ya que en días pasados ese nombramiento, al parecer insignificante, se hizo cuestión de Estado, pues no fué grata para el Gobierno la terna que se propuso para ocupar la vacante, no obstante que en ella figuraban los nombres de tres competentes y apreciables personas.

De desearse sería que al estimable señor Ruiz se le nombrara definitivamente, lo que sería visto en el pueblo con bastante agrado. — Corresponsal.

De Pacaca

Los últimos acontecimientos de la Cámara y la Prensa nos hacen convencernos que en Costa Rica somos verdaderamente los más felices del mundo.

Esas dos entidades, con las honorosas excepciones que han sobresalido, se dejan marear, como volubles coquetas, por la palabrería hermosa, nadie lo duda, y elocuente de los cicrones ticos que velan el raciocinio con manto de brocado y fascinan los

Máquina de Escribir REMINGTON

Unico Agente en Costa Rica,

ANTONIO LEHMANN



Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO
 Servicio Esmerado. — Buena Mesa. — Verdadero Confort.
 Excelente Cantina. — Precios Moderados.
 Hermoso salón de Billar.

LATELY REFURNISHED
 Prompt Service. — Every Comfort guaranteed.
 Exquisite Table. — First class Bar. — Reasonable Rates.
 Elegant Billiard Parlour

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor **Prinz Joachim** saldrá de Limón el día 3 de julio tocando en [Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

El vapor **Sibiria** saldrá de Limón el día 10 de julio con escala en Kingston, Inagua y Nueva York.

Para la exportación de café es la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrá además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay buen médico y camareras.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales.

Despacha todos los días de 8 á 10 a. m. y de 2 á 4 p. m. en la Nueva Botica de don Mariano Jiménez R.; y habita en el barrio de Amón, frente á la casa de don Gerardo Montealegre.

sentidos inconscientes de aquellos que deberían investirse de la severidad recta del juez para fallar á costa de su misma vida.

Pero no, no obstante la duda que ha hincado su estalactita en el prestigio de uno de los primeros poderes de la Nación, algunos diputados y algunos periódicos, *no quieren* ver el mal y ocultan, defienden con ardor á los acusados.

La verdad es tan verdad, que por más tinieblas que quieran envolverla, no lo conseguirá, pues como el sol, rompe las nubes densas que lo opacan y llegan hasta nosotros sus rayos ardientes y claros, á decirnos que es el sol; que no se apagará.

Si esos señores tienen la conciencia sin mácula y están seguros de que en sus actos se han ajustado á la más estricta (sic) justicia, ¿por qué ese atolondramiento de palabras, esa gritería clamando su inocencia? ¡Oh, mucho dudo que fuera sol el que nos ilumina, si una pequeña nubecilla lograra empañar su claridad.

Sin embargo no todos ni del todo se hacen sordos á la conciencia, si es que esta palabra la conocen los *altos*. Ved al ilustre Zambrana que cansado quizá de tanta aguijoneada en su alma noble, da al traste con su puesto y va á buscar en la ruda pelea de los nobles, un pan más suave y tranquilo pues que en su miga no lleva *desaseos* que causen el consiguiente disgusto á un paladar que sabe distinguir lo bueno, lo exquisito de lo desazonado.

Y siento que el maestro en su apoteosis no haya gozado en toda su extensión del merecido homenaje pues algún airecillo de tristeza sopla en su alegría, al pensar en la actitud de sus compañeros.

Ojalá no sea como lo presento. Mientras tanto, que sea muy feliz en su retorno á su madre patria y que desde allá nos alumbré con su foco potente, difundiéndonos la verdadera luz de justicia, paz y libertad.—MAR. GUERRERO V.

Contestando

San Pedro del Mojón, junio 30 de 1911.—Señor don Adolfo Salas:—He visto en «La Información» número 1081, correspondiente al día de ayer,

una correspondencia publicada en EL DIARIO número 50 correspondiente al lunes 26 del corriente.

Como usted muy bien sabe, esa correspondencia es mía, y si lo ataqué á usted en ella, es bien merecido pues al hacer quitar una multa á un joven honrado y trabajador por una simple falta, me parece una injusticia, máxime cuando usted ha

dispensado á otros por faltas más graves.

No me explico su proceder, á no ser que lo haga en venganza de asuntos viejos, como por ejemplo: aquella famosa noche en que usted le dió un garrotazo á su propio fiador.

Dice usted, ó quien le redactó esa contestación, que contra las autori-

dades no hay reclamos y yo pregunto ¿de dónde cogieron semejante disparate? Aquí donde por ventura hasta los actos del señor Presidente de la República y los de la Corte Suprema de Justicia son discutidos á plena luz, ¿no podrán ser también discutidos los de un simple agente de policía?

De si el pueblo en realidad se encuentra disgustado con usted muy pronto lo sabrá. Ya verá que no son *amenazas ridículas*.

Con respecto á lo de despecho y cobardía, le diré que nunca he necesitado de usted, y que cobarde es ó son quienes se parapetan tras el pseudónimo: unos vecinos. Usted bien sabe que yo siempre me hago responsable de lo que escribo.

Cuando soy corresponsal de algún periódico, todo mundo lo sabe, y cuando me hacen ataques personales sé defenderme como caballero.

Con respecto á lo de supresión de establecimientos por no poderse vigilar, me consta que están bien vigilados por sus dos polizontes, y aunque tengo las pruebas suficientes para denunciar en forma la venta de licores en días festivos, no lo hago porque yo no me ocupo de eso, pues los llamados á ello son los que devengan sueldos del Estado para hacerlo. Si he hablado de eso ha sido en bien de la moralidad pública, y por cierto que ya principia á palpase el éxito de mis palabras.

Termino diciéndole que si me he dirigido á usted es en suposición de que es suya la contestación á que me refiero, pues los datos de multas impuestas durante el año que sólo la Agencia Principal y usted, como tesorero de la Junta de Educación, poseen. Si no es usted, que salga á la luz su *crimen*.

RICARDO FERNÁNDEZ Q.

De Acosta

En estilo enanesco viene en el número 50 de este Diario, un artículo que firma «Un vecino».

Trae el anuncio á bombo y platillos de las obras que bnjo la dirección del Jefe Político se están llevando á cabo.

No ha sido nuestra intención poner en tela de juicio, ni la honradez ni la buena fe de nuestra primera au-

JOYERIA MODERNA

Gran variedad

Relojes Suizos



Brillantes

Piedras finas

PLATERIA
R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE
DE NOVEDADES
en joyas y artículos de regalos.

SU MISMA SOMBRA LO DICE

No hay cosa más agradable para Ud., como el tener los pisos de su casa como un espejo. Esto lo consigue, COMPRANDO la

LUSTRINA

en el establecimiento
"LA INDUSTRIA", de Vicente González P.

A 60 céntimos libra

AL SIGLO NUEVO

Almacenes de Tejidos y Abarrotes por mayor
TIENDA DE NOVEDADES

ESPECIALIDADES:
Cerveza Schlitz. Cigarros Coquetas.
Cognac Dupuy.

A. HERRERO & CIA.

La Casa que vende más Té es

LA GRAN VIA TE ELGAR (Ceylan)

EN LATAS Y PAQUETES

SE DAN MUESTRAS GRATIS

Té extra fino :: Té verde

ETIQUETA ESPECIAL PARA LA CASA

Para los detallistas: Latas de 10 libras

toridad, como pretende asegurar el tal vecino; consignamos apenas unos hechos ciertos, y no es de nuestra incumbencia el decir, quien tiene, razón ó no.

Sólo si podemos decir, con datos á la vista que la afirmación de «que el cargo de Jefe no fué solicitado por don Juan», es falsa, pues el mismo se propone y se hizo *solicitar*, por cuanto medio tuvo á mano.

Ahora si se invoca la ley vigente, puede ser que no sean ni el mil por uno los cargos que resultaran contra la Municipalidad, la cual, dadas las calidades de los que la componen, puede ser muy bien engañado por su Secretario.

Y ya que de Secretario hablamos, se nos ocurre una pregunta: ¿permite la ley vigente que un mismo individuo ejerza los cargos, y cobre los sueldos de Director de Escuela, Secretaría de la Jefatura y de la Municipalidad?

Mi contrincante «Un vecino», es hombre de leyes: por tanto, le ruego esclarezca este punto, advirtiéndole además, que estudie la ley de compatibilidades que puede que tengamos que tocar en varios y sucesivos ar-
Conque, quedamos á la orden de «Un vecino».

LÁPIZ-TINTA

Compañía Adams

Se van doña Evangelina, Bravo, Jambrina, Suárez y demás artistas que han actuado en el Nacional.

La Compañía se despide mañana martes, poniendo en escena por tercera vez y á solicitud de numeroso público la obra que tanto ha gustado *Sherlok-Holmes*.

Por ser despedida y por tratarse de obra que ha causado tanta sensación, el teatro estará muy concurrido.

La fábrica de Traube

No solamente se distingue este famoso establecimiento por los grandes recursos con que cuenta para la elaboración de sus productos en las mejores condiciones apetecibles, sino que tiene la ventaja inapreciable de la experiencia de muchos años que

su propietario ha adquirido sobre el gusto de los costarricenses.

Traube lleva más de doce años de aquilatar el parecer nacional en materia de cervezas y ha logrado tomarle el tono al gusto de los consumidores, por lo cual sus productos gozan de la más envidiable popularidad.

Experiencia adquirida tras largos días de afanoso luchar y recursos pecuniarios con que hacer frente á todas las exigencias de la industria á que se ha dedicado, han logrado poner en primera línea esa fábrica que honraría cualquier centro industrial extranjero donde pudiera ser trasladada.

Traube no ha omitido esfuerzo ni gasto para que su negocio alcance el punto más alto, lo mejor en cervezas, refrescos y hielo.

Su fábrica es un poderoso centro de producción que cada día obtiene más valiosas mejoras y siempre en beneficio del público que consume sus productos.

Una niña golpeada

En el match de la Sabana, que tuvo lugar ayer á las 8 de la mañana recibió el golpe de una bola, disparada con gran fuerza, una chiquita de poca edad, hija de don Zacarías Castro y de doña Francisca Arce.

Aparece acusada de culpabilidad la niñera.

El golpe fué en el estómago y tiene carácter muy grave.

En exhibición

Estaba ayer, en la Agencia 1ª de Policía el ratero Augusto Jiménez, que venía de cumplir una condena de seis meses en la Cárcel Pública.

Ya se han instruido en otra ocasión sumarios contra él, y está en exhibición para que sea conocido tanto del público como de la policía.

Confiesa sus hechos con la mayor franqueza, y cuando se le trata de conocer, presenta orgullosamente toda la cara.

Parece humilde, y es bastante hábil para disimular; el hueso frontal lo tiene muy deprimido, y el cabello casi se toca con las cejas.

El mejor remedio para el peor dolor
¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflammaciones, Reumatismos, Lumbagos. Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embroquen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

Tiene 16 años, y es originario de Curridabat.

Empezó robando aves de corral; después se introdujo en casa de un Cónsul alemán, y le hurtó una capota y un sombrero de fieltro, teniendo cuidado de envolverlo con papel de la misma casa; de ahí pasó á la vecindad y se hurtó una frazada; continuó su camino y al distinguir una casa en donde se había celebrado un novenario, se llevó un jarrón de porcelana, por último, pensó sin duda, en poner fiesta, y entrando al cuarto de un sujeto que iba con la Compañía du Bouchet, le extrajo de una caja un clarinete de uso moderno.

Hoy, estará libre, ya cumplió su castigo.

—¿Para dónde va ahora? le preguntaron en la Agencia.

—Ahora--dijo--voy á concertarme!

Notas cortas

El policial N° 145 había oído la conversación de un señor Chávez con Rafael Araya O., quien aseguraba que no se iría de la localidad sin llevarse robados unos ₡ 50-00.

El aludido salió ya de la tienda en que trabajaba, que es la de don José Garro, pero se ha descubierto un robo en la tienda.

—El Jefe Político del cantón de Naranjo, acusa de falta de cumplimiento al Agente 2º de Policía de esta ciudad, por no haber llevado á efecto unos apremios corporales.

En una nota que el acusado pasa á la Dirección, ilustrando el caso, dice: «El señor Jefe Político procede así, porque desconoce las leyes que rigen al respecto.»

—El señor Andrés Palomares fue conducido preso, por llevar un saco lleno de herramientas, á las dos de la mañana de ayer.

—A un señor Chavarría, completamente perdido el juicio, lo condujeron á la Agencia 1ª, llevando consigo ciento noventa colones.

—A un señor que trabaja en «La Uruca», abrió ese establecimiento á las dos y media a. m. Adentro encontraron encerradas á varias personas.

—A un joven Castillo, lo llevó la policía por sospechoso; lo encontra-

ron á la orilla de una casa, metido bajo una mata de chiverre.

—A Ernesto Rul, le rompieron la cabeza con un martillo.

—Otro Ernesto, intentó herir á dos amigos con una herramienta de zapatería.

—Al lado de la Puebla, un caballo con su vehículo, paseaba libremente, á buen trote, por suerte.

Buscaron al auriga y lo condujeron presidente.

Rhum Quina
del
Dr. Germain

¡Veinte años de éxito!

Esta preparación tan conocida y elogiada por cuantos la han usado, quita la caspa, tiña y parásita; fortifica el cuero cabelludo, hace renacer el cabello y evita el contagio de enfermedades producidas por el uso de cepillos, peines ó otros útiles infectados.

DIRECCIONES:

Lávese bien la cabeza antes de usar la Quina y después frótese en ella con la palma de la mano.

UNICO PUNTO DE VENTA

EN LA

BARBERIA ESPAÑOLA

166 hectáreas de tierra

Se vende ó se cambia por finca ó casa en San José un terreno de primer orden en la línea atlántica, arriba de Estrada, bueno para cultivo de cacao y banano, con una plantación de 35 hectáreas en estado de producción de esta fruta.

Garantizo que no es pantanoso y que es una verdadera ganga para el que lo compre.

Para toda clase de informes y condiciones, pueden dirigirse á

EDMUNDO GUTIERREZ

SELLOS

Compro sellos de correo usados de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, El Salvador y Guatemala.

A. MATÍAS PORRAS
Turrialba, Costa Rica.

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— Y —

GOBIERNOS